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EIT.SWISS RAPPORTO ANNUALE 2023 
 

Organi di milizia 
 

 
Comitato 
In occasione della seduta di clausura tenutasi dal 23 al 25 
gennaio 2023 ad Arosa, si è discusso lo sviluppo 
dell’informatica degli edifici e delle sue conseguenze per il 
settore elettrico, le aziende di installazioni elettriche e 
l'associazione. È stato ha approvato un piano di tutela degli 
interessi che stabilisce i principi per lo sviluppo dell'attività 
politica di EIT.swiss. Robert Kramer, subentrante a Markus 
Ehrenberg, è stato eletto nuovo presidente della commissione 
per la garanzia della qualità (CGQ).  
Il 15 marzo 2023 di comitato si è riunito a Sciaffusa. Oltre ai 
preparativi per l’assemblea primaverile dei delegati, all'ordine 
del giorno anche il conto annuale 2022 del fondo per la 
formazione professionale EIT.swiss, approvato all'unanimità. 
Approvata all'unanimità anche l'analisi dei rischi per il 2023, 
comprese le misure per ridurre o gestire i rischi potenziali. 
Eletti anche i nuovi membri Vlado Gasic nel dipartimento 
installazione elettrica, e Dominik Friberg nella commissione per 
lo sviluppo professionale e la qualità informatica degli edifici 
(SP&Q informatica degli edifici). La presidenza ad interim è 
assunta da Christian Matter. Infine, Thomas Keller è nominato 
successore di Michael Tschirky nel comitato dell’Unione 
svizzera degli imprenditori (USI). Dopo la parte ufficiale, è 
seguito un incontro con il comitato EIT.schaffhausen. 
Il 26 aprile 2023, il comitato si è riunito a Berna. Ha dibattuto le 
mozioni presentate all'assemblea dei delegati e deciso di 
sottoporre agli stessi l'adozione di una mozione relativa ai loro 
voti. Il comitato intende presentare una contro-mozione alla 
mozione relativa alla formazione professionale superiore. Le 
preoccupazioni espresse saranno tenute in conto durante la 
revisione della FPS prevista. Eletti inoltre tre nuovi membri 
nella commissione per il partenariato sociale (CPS).  
La riunione del 22 giugno 2023 si è svolta a Berna. Si è fatto il 
punto degli ultimi sei mesi e dello stato di avanzamento degli 
obiettivi. L'obiettivo "Supportare e monitorare i negoziati CCL 
secondo le linee guida dell’assemblea autunnale 2022 dei 
delegati" è a buon punto. L'obiettivo "Concretizzare e 
progettare l’implementazione degli obiettivi pluriennali 
adottati dall’assemblea autunnale 2022 dei delegati” è in 
corso. È stato deciso di apportare delle modifiche all'obiettivo 
"Avviare e supportare la revisione della FPS nelle aree 

elettricità e informatica degli edifici per lo sviluppo di corsi di 
formazione a prova di futuro e orientati al mercato". Il 
processo non sarà affrontato prima del 2024, visto che la FPS 
dovrà basarsi sui contenuti della revisione in corso delle 
formazioni di base. I delegati ne sono stati informati nella 
primavera 2023. 
 La riunione costitutiva si è svolta il 23 agosto 2023 sotto la 
guida di Thomas Keller, presidente da giugno. Il nuovo 
comitato ha eletto Susanne Jecklin vicepresidente. Insieme a 
Manfred Ulmann e Hansjörg Lieberherr, è membro della 
commissione delle finanze; quella della formazione è composta 
da Christian Matter, Martin Schlegel e Jean-Marc Derungs e 
quella della gestione da Thomas Keller, Antonio Salmina e 
Tobias Gmür. Hansjörg Lieberherr succede a Silvan 
Lustenberger come presidente del Dipartimento installazione 
elettrica. In termini di contenuti, è stata discussa, tra l’altro, la 
responsabilità della formazione di base degli informatici degli 
edifici AFC. Il comitato ha accolto con favore una più stretta 
collaborazione e quindi anche la co-responsabilità da parte di 
Suissetec. All’ordine del giorno anche le elezioni nazionali. Il 
budget approvato dai delegati nel novembre 2022 per 
supportare i candidati è stato distribuito a sei persone. Dato il 
via libera alla revisione degli statuti, resasi necessaria visto che 
nella primavera 2023 i delegati hanno incaricato il comitato di 
rivedere gli statuti entro l'assemblea generale 2024. Nel corso 
della riunione si sono tenute anche delle elezioni. Gli attuali 
membri della commissione per la sicurezza sul lavoro (CSL) 
Thomas Enggist, Laurent Schwaller, Patrik Naef, Lukas Horat e 
Alain Köchli sono stati rieletti per due anni. Raphael Peter è 
stato eletto nuovo rappresentante EIT.swiss in seno alla 
commissione per la garanzia della qualità (CGQ). 
Successivamente c’è stato un incontro con EIT.basel. 
Nella riunione dell’11 ottobre 2023, è stata affrontata 
l’assemblea dei delegati del 23 novembre 2023, in particolare 
delle mozioni da sottoporre in merito al progetto OFor2022+ e 
alla revisione della FPS. Per quanto riguarda la revisione degli 
statuti, ha preso atto del feedback delle sezioni EIT.vaud e 
EIT.ticino e ha incaricato il segretariato di elaborare proposte di 
modifica entro la riunione del 22 novembre 2023. Ha inoltre 
apportato piccole modifiche al proprio mansionario e fissato le 
date delle riunioni per il 2024. Ha accolto con soddisfazione la 
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richiesta di EIT.fribourg-freiburg di ospitare l'assemblea 
generale nel 2027.  È seguito uno scambio con i membri di 
comitato della sezione EIT.fribourg-freiburg. 
Nella riunione del 22 novembre 2023, Dominik Friberg è stato 
eletto presidente della commissione per lo sviluppo 
professionale e la qualità (SP&Q) informatica degli edifici. 
Friberg succede a Christian Matter che ha ricoperto la carica ad 
interim. Friberg ha affrontato il tema degli statuti e dei 
regolamenti, definendo i temi che a suo avviso dovrebbero 
essere adattati nella revisione. L'incontro è stato seguito da 
uno scambio con i rappresentanti di EIT.zentralschweiz. 
 
 
Commissioni 
La commissione per la sicurezza sul lavoro (CSL) si è riunita tre 
volte. Nella prima riunione c’è stato il primo incontro del 
riattivato gruppo di lavoro sui contenuti Batisec. Insieme a 
rappresentanti della SRB Assekuranz Broker AG e 
dell'associazione delle aziende svizzere di sistemi di finitura per 
soffitti e interni (Verband Schweizerischer Unternehmen für 
Decken- und Innenausbausysteme - VSD), si è discusso lo 
sviluppo della soluzione settoriale. Altri incontri si sono rivolti 
all’integrazione del piano di sicurezza dei lavori di 
manutenzione - in conformità con l'ordinanza sui lavori di 
costruzione - nei rapporti di lavoro, allo sviluppo di 
un’applicazione per la sicurezza sul lavoro per il settore 
elettrico e alla creazione di un modello di piano di sicurezza 
elettrica in conformità all'ordinanza sulla corrente forte. 
Inoltre, la Suva ha informato circa la situazione degli infortuni 
nel settore. Si è discusso di vari temi in merito alla sicurezza sul 
lavoro, come le misure precauzionali in caso di perdite nelle 
guaine dei cavi, l'uso corretto delle impalcature per facciate e 
le prescrizioni sulla protezione dei dati applicabili ai rapporti 
d’infortunio.  
I membri della commissione per lo sviluppo professionale e la 
qualità (SP&Q) delle elettroprofessioni si sono riuniti quattro 
volte. Le riunioni hanno affrontato il progetto OFor2022+, nel 
cui ambito vengono sviluppate le tre formazioni di base degli 
elettricisti di montaggio AFC, installatori elettricisti AFC e 
pianificatori elettricisti AFC. Nel ruolo di gruppo direttivo del 
progetto, la commissione ha analizzato e discusso i risultati dei 
workshop finalizzati allo sviluppo, tra l'altro, dei piani di 
formazione e i contenuti delle ordinanze di formazione, 
delineando i passi successivi insieme al comitato direttivo. Nel 
loro ruolo di supervisori dei centri di formazione 
interaziendale, i membri hanno effettuato sei visite e si sono 
occupati della procedura di qualificazione 2023.  
 

 

Il Commissione per lo sviluppo professionale & la qualità 
informatica degli edifici ha tenuto tre riunioni. I temi principali: 
aziende formatrici, sviluppo dei moduli e la loro garanzia di 
qualità e il cockpit professionale. In primavera Norbert Ivan 
Büchel ha ceduto la presidenza ad interim a Christian Matter, a 
novembre il comitato ha eletto Dominik Friberg presidente 
della commissione. Da dicembre, un rappresentante di 
Suissetec partecipa quale ospite alle riunioni commissionali.  

La commissione per la formazione non formale si è riunita due 
volte. Nel primo incontro è stata discussa l’analisi dell’offerta 
2022, è emerso che la domanda di corsi e seminari è stata 
piuttosto moderata. A causa del persistente carico a cui sono 
sottoposte le ditte di impianti elettrici, viene a mancare il 
tempo per la formazione continua. Le grandi aziende, inoltre, 
offrono sempre più formazioni interne. Questa fotografia è 
stata confermata in autunno, nella seconda riunione dell’anno 
in corso. La situazione è quindi simile a quella del 2022. 
La commissione per la garanzia della qualità (CGQ) ha tenuto 
quattro riunioni, incentrate sulle quote di superamento degli 
esami e sulle risultanti misure come la task force, la creazione 
di un nuovo modello di misurazione, la digitalizzazione degli 
esami e la procedura di riconoscimento delle scuole. Dopo la 
partenza di Markus Ehrenberg, Robert Kramer ha assunto la 
carica di presidente della CGQ in estate. 
La commissione per il partenariato sociale (CPS) si è riunita tre 
volte. Il focus è stato il trasferimento delle competenze in 
merito ai controlli aziendali alle commissioni paritetiche 
regionali a partire dal 1° gennaio 2023. Il trasferimento con il 
"copione per i controlli aziendali" ha avuto successo; fornisce 
alle commissioni paritetiche regionali le linee guida per 
l’esecuzione dei controlli aziendali. I membri della CPS si sono 
occupati anche del crescente numero di reclami e del loro 
trattamento. Un tema importante è stata la preparazione dei 
negoziati per il contratto collettivo di lavoro (CCL) a partire dal 
1° gennaio 2025. I membri hanno elaborato i punti cruciali per 
conto del comitato. I membri di lunga data Michael Tschirky, 
Matthias Möhl e Thomas Emch sono stati sostituiti da Thomas 
Keller, Rolf Kohler e Andreas Jäggi. 
La commissione per le questioni future (CQF) è stata fondata 
come think tank interno all'associazione: le discussioni sulle 
tendenze e gli sviluppi tecnologici, sociali e politici e la loro 
influenza sul settore dovevano svolgersi in un circolo ristretto; i 
risultati incorporati nei progetti e nei lavori associativi. Il 
dibattito tra i membri della CQF è stato vivace. È emerso, 
tuttavia, che il trasferimento dei risultati non è stato possibile 
nella misura desiderata. La discussione sui "nuovi modelli di 
orario di lavoro", ad esempio, è stata interessante; ma è 
emerso chiaramente che l'attuazione dipende dalle circostanze 
della singola azienda, significa che l'associazione può offrire 
ben poco in termini di consigli concreti, a parte sensibilizzare i 
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soci. Sulla base di questa esperienza, il comitato ha deciso di 
sospendere i lavori della commissione. Se in futuro si dovesse 
trovare un modo per integrare meglio i risultati 
nell'associazione, la commissione potrebbe essere riattivata, in 
caso contrario verrà sciolta. 
 

Dipartimenti 
Le ultime due riunioni del dipartimento installazione elettrica 
(DIE), presiedute da Silvan Lustenberger, si sono svolte a 
febbraio e maggio. L'attenzione rivolta alla finalizzazione della 
tabella semplificata dei prezzi di vendita. La prima riunione 
presieduta da Hansjörg Lieberherr si è svolta a novembre. Ci si 
è chinati sulla ricerca dei temi per il 2024. 
 

 

 

 

  


